
! ! ! !今天上午，上海市特种设
备应急处置综合演练在上海化
学工业区进行。本次演练模拟
一化工企业硝酸装置反应器发
生氨泄漏并引发火情和人员受
伤的紧急情况，在模拟事故发
生近一小时后，险情得到了有
效的控制及消除。
本报记者 陈梦泽 摄影报道
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! ! ! !本报讯（记者 张欣平）今天
上午，上海市交通委员会与深圳
市腾讯计算机系统有限公司签订
《“互联网!交通”战略合作框架协
议》，发挥互联网、信息化在综合交
通体系建设中的重要作用，携手
推进上海“互联网!交通”发展。
智慧交通是上海智慧城市建

设的重要内容。近年来，上海市
交通委不断深化完善上海智慧
交通建设的总体布局，相继推出
出租汽车、实时路况、公交及停
车等信息平台等项目，取得了积
极的社会影响，满足市民对交通
出行的新期待。与腾讯签约，再
次扩大了智慧交通的内容和范
畴。本次双方的合作内容主要集

中在三个方面：
一是信息服务，共同做好本

市交通领域新闻宣传和信息发布
工作、共同完善本市交通领域网
络信息服务工作、共同搭建市交
通委与市民的良好互动平台。

二是“指尖”办事，在移动互
联网领域深化合作，提高交通服
务的个性化、便利化，上海市交通
委向腾讯开放出租汽车、公共交
通、轨道交通、停车场、交通拥堵
等业务领域相关数据，腾讯借助
移动社交和通信服务渠道，将交
通服务移动化、便利化。
三是科技创新，市交通委在

政策引导、数据开放等方面，腾讯
在技术支持及平台等方面，通过

平台开放、开源、众包等方式推动
各类要素资源聚集、开放和共享，
联合打造交通领域的“科技创新
平台”。
据介绍，腾讯公司将向市交

通委提供数据基础、云计算能力，
以及微信、"" 等社交平台产品
和腾讯网、腾讯新闻 #$$、腾讯大
申网等媒体服务平台。其中，实时
路况查询、公交实时到站查询、交
通日常信息资讯、网上办事和交
通卡查询、充值等合作项目将在
今年年内实施，客运微信购票项
目将于明年上半年实施，建立交
通科创共享平台和“互联网%交
通”数据应用等项目将于明年年
底实施。

上海市交通委与腾讯今签战略合作框架协议

“互联网+”让城市交通更智慧

节假日乘客稀少
郭睿说：“我们是以浦东新

区的张江高科、三林、滴水湖三
个典型地区的短驳车分布、运行
模式为例，整理出了目前上海短
驳公交的主要类型。”

第一类是以通勤为主的短
驳公交，连接轨交站与办公聚集
区，高峰期为上下班时段，且以
单向客流为主，但周末和节假日
乘客少之又少。
第二类是以居民乘坐为主，

连接轨交站与居民区之间，沿
途经过多个居民小区与地铁
站，方便居民换乘轨交。这类车
的站点基本服务到了每个居住
区，站点在中低档居民区附近
覆盖程度较广。

第三类是直接连接交通枢
纽与人群聚点，多分布在比较偏
远、公共交通稀少的区域。由于
区域内部居民较少，因此线路沿
途基本不设站点，或仅仅设置下
客站。发车频率普通时段为 &'至
()分钟，高峰时段为 *+分钟。

最后几站多空驶
大学们在调研过程中发现

了现有短驳公交存在的诸多
问题。
第一是班次频率。通勤类短

驳车在上下班高峰期和非高峰
期的乘客量差别悬殊；而居住区
周边的短驳车也需要为上班族、
学生族提供通勤便利，因此存在
高峰期且持续时间较长。
第二是线路设置，尤其是终

点站的设置。如滴水湖的 *),-

路，最后几站几乎没有乘客，因
此常常空驶。
第三是到站时刻。车站不规

范，有些站点上标的是停靠站而
不是下客站，如果没有下客，短
驳车会直接开走，乘客等了很久
却上不去，使得短驳车没有起到
便民的作用。

站点时刻要精确
针对目前短驳车的现状，同

学们在调研报告中还提出了若
干改进的意见与建议。

他们认为，首先应当将“以
车为本”变为“以人为本”，提供
准确的时刻表和实时的车辆信
息，使乘客从被动等车变为主动
坐车。不妨将公交信息联入互联
网，调度部门通过建立和推广微
信公众平台或公共交通 .// 这
样的新媒体，方便市民更好地掌
握实时交通信息。
“多种接驳方式并行”，是同

学们提出的又一个设想。有些
线路高峰时客流量很大，在低
峰时乘客却非常少，但线路仍
保持较缓的发车频率，导致低
峰期有需求的乘客可能要等非
常久。因此，同学们建议把某些
在低峰期载客量很低的线路在
一定时段内停运，取而代之的
是在居民区周围和一些客流量
密集的公共场所周围设立免费
自行车租赁点，让这些时间内
想要出行的市民选择自行车进
行接驳，这样既可避免公交短
驳的资源浪费，还能达到低碳
出行目的。

首席记者 王蔚

! ! ! !本报讯（记者 张欣平）记者
今天从上海市交通委路政局获
悉，本市道路中央隔离带端部将
规范设置警示标识，并逐步在全
市道路上因地制宜推广。目前这
一工作进展顺利，预计年内计划
完成 0()0条道路、共计 1)1+个
道路交叉口的增设任务。
据了解，隔离带端部警示标

识，独立于道路隔离护栏的设置，
是道路交通附属设施的组成部
分，对道路交通安全通行起到了
重要作用。但是由于目前国家没
有针对中央隔离带端部设置警示
标识的相关规定，有关城市道路
设计规范中也没有具体要求，因
此本市各区县对此项工作的推进
还不平衡。

根据管理职能的调整和划

分，这项职能正式划归市交通委。
接手这项工作后，市交通委、市路
政局主动加强与原牵头部门的沟
通协调，按照“先试点，后评估，再
推广”的工作原则，结合实际运行
效果，积极推进道路隔离带端部
警示标识完善优化工作。
在完成闵行区莘松路、长宁

区古北路红宝石路等 0+条道路
隔离带端部警示标识设置试点的
基础上，今年以来市路政局牵头
各区县道路管理机构深入现场，
重点排查中央隔离带反光标识的
损坏情况、警示效果，对发现损坏
的反光标识先行修复；并认真调
研，了解情况，组织设计单位对中
央隔离带端部反光标识设置效
果、位置、样式等开展评估；努力
解决资金渠道和标识形式等问

题，力求让警示标识更好地服务
交通安全、美化城市风貌。
据排查，全市共有 0()0条道

路、共计 1)1+个道路交叉口隔离
带的端部需要新增和整治反光警
示标识。截止目前，全市已完成
++2的工作量，其中完成中央隔
离带端部警示标识设置的道路为
('0 条（+(2），机非隔离带端部
警 示 标 识 的 道 路 为 &-( 条
（(32），共涉及道路交叉口 330(

个（++2），主要以红白警示杆、反
光膜板形式为主，部分道路设置
456警示柱。剩余还需增设中央
隔离带端部警示标识的道路为
7(8 条（(12），增设机非隔离带
端部警示标识的道路为 3,( 条
（+,2），涉及道路交叉口 8,+0个
（(+2）。

! ! ! !本报讯（记者 马亚宁）
8)0+ 上海公民科学素养知
识竞赛决赛日前在科学会堂
结束，经过激烈角逐，8人获
得“海外之旅”特等奖，( 人
获得一等奖。决赛当天，网友
通过新浪微博直播参与互
动，共有 1(+万阅读人次，评
论 ++-3条。
本次竞赛于今年 1月拉

开帷幕，旨在营造全社会学
科学、爱科学、讲科学、用科
学的良好氛围。竞赛通过《新
民晚报》《上海科技报》专版
和新媒体进行答题。主办方
根据得分高低排序获奖名
单。主办方还特设了“好建议奖”，欢迎市民就
“如何提升公民科学素养”建言献策。目前，
“好建议奖”还在评审中。

此次竞赛过程形式多样，新媒体和传统
媒体同时发力，更多人利用碎片化的时间通
过网络答题；精准定位，全方位发动，各种媒
体优势互补，传播力度大增；覆盖面广，参与
度高，累计有 +)))多万人次阅读关注，其中
新浪网参与度 0-0988人次、新浪微博参与
度 8)-万人次；微信、科普网近 01万人答题；
传统媒体答题 8)))余份；收到“好建议”近
,)份。
竞赛活动由中共上海市委宣传部、上海

市科学技术协会、新民晚报社、上海科技发展
基金会主办，新浪网、上海科技报社、闵行区
科学技术协会、上海市医师协会承办。

调研本市短驳交通运行现状!华东师大六位大学生建议"""
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道路隔离带端部增设警示标识
本市 !"#!条道路#共计 $#$%个道路交叉口计划年内完成增设

公交短驳线是近年来上海为缓解偏远地区出行难
推出的一项便民措施，特别是在解决居民出行“最后一
公里”及部分小区周边黑车猖獗等问题时，短驳车赢得
了市民的广泛称赞。今年暑假里，华东师范大学城市与
区域科学学院郭睿、邹欣怡、斯文婷、郁一舟、殷佩玥、陈
爽等六名本科生，实地调研和评估了现存的短驳车运行
机制，提出存在的问题和改进意见，近日完成了“上海市
短驳交通运行模式研究报告（以浦东新区为例）”。

化工区!险情" 一小时化解


